

«Star Wars»-Darsteller besucht das Winterkino

LANGENTHAL Heute in einer Woche startet zum fünften Mal das Winterkino in der Fabrikhalle der Hector Egger Holzbau AG. Dieses Jahr beehrt David Prowse den Anlass. Er ist bekannt als Darth Vader aus den «Star Wars»-Filmen.

Sie haben Geschichte geschrieben und gehören zu den bekanntesten Filmen überhaupt: die «Star Wars»-Filme. Die Kultfigur Darth Vader ist ebenfalls Millionen von Menschen rund um den Globus bekannt. Doch wer steckt hinter dem speziellen schwarzen Kostüm mit der Maske? Verschiedene Schauspieler schlüpfen in die Rolle des Darth Vader – unter anderem der Engländer David Prowse. Am 28. Dezember ist er im Winterkino in Langenthal als Stargast zu bewundern.

Seine Körpergrösse war ein wichtiger Faktor

Möglich machen dies Michael Schär, Organisator des heute in einer Woche beginnenden Winterkinos, und Rinaldo Somaini. Letzterer ist jeweils mit seiner Requisitenausstellung «Someprops Movie Collection» am Anlass präsent. Durch seine Sammlung von Originalfilmrequisiten habe er gute Kontakte in die USA und nach England,

sagt Somaini. So ist bereits der Auftritt des Stuntmans Kiran Shah am Winterkino 2012 zustande gekommen. Für Schär und Somaini war der letztjährige Auftritt des Stargastes ein Erfolg, weshalb sie auch dieses Jahr wieder einen Special Guest präsentieren wollten.

Dieses Mal ist es nun David Prowse. Der 78-jährige Engländer spielte zwischen 1977 und 1983 in den ersten drei «Star Wars»-Filmen mit. Er ist zudem Autor und Bodybuilder und hat den britischen Ritterorden «Member of the Order of British Empire» erhalten. Im Internet ist über Prowse zu lesen, seine Körpergrösse von 198 Zentimeter sei einer der Faktoren gewesen, die ihn für die Rolle als Darth Vader qualifizierten.

Prowse gibt Autogramme und steht für Fotos zur Verfügung

Somaini wird sich vor der Filmvorführung am Samstag, 28. Dezember, eine halbe Stunde lang



Der Engländer David Prowse verkörperte einst die Kultfigur Darth Vader. Am 28. Dezember ist er im Winterkino in Langenthal zu Gast. zvg

auf Englisch mit Prowse unterhalten. Zudem gibt der Darth-Vader-Darsteller Autogramme und posiert für Fotos. «Die Figur Darth Vader ist sehr bekannt, das Gesicht dahinter jedoch nicht. Das ist das Spannende an seiner Person», sagt Somaini über Prowse. Das werde unter anderem Thema des Livetalks sein. Erwartet werden an diesem Abend auch Vertreter des weltweiten «Star Wars»-

Fanklubs, der in der Schweiz einen Ableger hat.

Schär und Somaini wollen und können auch künftig keine Superstars nach Langenthal einladen. «Das Ziel ist vielmehr, Kultfiguren zu präsentieren, die auf Anhieb nicht jeder kennt», so Somaini. Schär erklärt, er freue sich über solche Special Guests. «Doch das Winterkino soll im Vordergrund bleiben. In erster

Linie ist unser Ziel, Filme zu zeigen.»

Auch wenn die Filme im Zentrum stehen, der einstige «Star Wars»-Star ist ein Publikumsmagnet. Das bestätigt Michael Schär, Sohn des Hector-Egger-Holzbau-Inhabers Paul Schär: «Der Vorverkauf für den 28. Dezember läuft sehr gut.» Noch etwa 100 der 730 Plätze seien verfügbar. An diesem Abend wird im Winterkino der Science-Fiction-Film «Die Tribute von Panem» gezeigt. Laut Michael Schär läuft der Vorverkauf auch für den Eröffnungsabend mit dem Film «Malavita – The Family» gut. Überhaupt seien in diesem Jahr viel mehr Tickets online reserviert worden als in früheren Jahren, sagt der Organisator erfreut. Nebst den vier Abendfilmen sind mit «Die Schlümpfe 2» und «Turbo» wieder zwei Familienfilme im Programm. Zudem läuft mit «Alpsegen» auch wieder ein Dokumentarfilm. *Tobias Granwehr*

Winterkino: 27. bis 30. Dezember, Hector Egger Holzbau AG, Steinackerweg 18, Langenthal. **Informationen, Programm und Reservierungen unter:** www.winterkino.ch